



こころの「水平線」

11月20日（月）、21日（火）、6年生と広島へ発見旅行に行ってきました。

広島平和公園での平和セレモニー。折り鶴の子の像の前に背筋を伸ばして立つ12人。

「これから、平和セレモニーをはじめます」

きりっとしてはりのある声が、像の周辺に響きます。通り過ぎようとした観光客が、ふとその声で足を止めました。

私は6年生から5メートルほどの幅のある通路を隔てたところで荷物番をしながら見守っていましたが、この第一声で彼らの周りの雰囲気が変わりました。厳かな気持ちのオーラに満ちた空間がそこに生まれました。

折り鶴の子の像を前に黙祷を捧げ、一人一行、平和宣言を述べていきます。どの子もしっかりした声です。

続いて「Hey 和！」の合唱がはじまりました。晴れ渡る青空の下、子どもたちの歌声は力強く響き渡りました。また、立ち止まってそれをきく人がいます。美しい歌でした。9年生といった長崎でもそうでしたが、大原の子どもたちは衆目の中でも、胸を張って歌を歌います。

ふと目を左にふると、外国人の初老の男性が、直立して手をおなかの前でそろえ、子どもたちの歌をおわりまで聞いていらっしゃいました。

最後に、学院生全員が折ってくれた千羽鶴を奉納し、セレモニーは終了しました。

「水平線が光る朝に あなたの希望が崩れ落ちて
風に飛ばされる欠片に 誰かが綺麗と咲いてる」

さて、さかのぼって10月13日（金）、京都大原学院文化祭。今年の全校合唱2曲目は、Back number（バックナンバー）というグループの「水平線」という曲でした。

今年は久しぶりに制限なしで、舞台に学院生全員が並んで歌いました。

1年から9年までが声を合わせると、こういう音楽が奏でられるんだ。体育館に見に来て下さっていた保護者や地域のみなさんからは、惜しみない拍手が学院生に送られました。「ああ、こういうことかっ！」歌声にこころが震えて鳥肌が立ちました。

11月17日（金）の研究報告会。開会のあいさつの後は、参観者に向けて再び全校合唱の披露です。

文化祭で歌いきって1ヶ月。ブランクをものともしない歌声でした。いや、文化祭からさらによりなめらかに、より響き合う歌声に成長した合唱。「熟成」した、そんな感じがしました。不要な力が抜けて、みんなが互いのメロディーを乗せ合い響き合わせている、美しい音楽でした。

私は「水平線」という歌も言葉も、好きになりました。

職員室前の廊下には、「水平線」の歌詞がまだ掲示されています。前を通る度、「水平線が光る朝に♪」と口ずさんだり、口笛吹いたりしています。

この先、どこかでこの曲が流れるのを聞くと、私は大原の子どもたちの姿をふと思い出すのだろう。

歌の持つ素敵な力を感じる秋でした。

収穫祭 11月2日(木)

今年は農園での農作物が豊作で、立派な玉ネギや人参、ジャガイモを思う存分使って料理ができました。



1・2年生が担当した焼き芋も、食べきれないぐらいだったので、ご参観いただいた地域・保護者の皆様にも食べていただくことができました。

とても良い天気に恵まれ、暖かい気候に汗をにじませながら美味しい料理をみんなでいただきました。報道委員会によるお昼の LIVE 放送が今年もありました。各グループの班長にインタビューして回ってくれたので、それぞれの班の様子もよく分かりました。



食事後の後片付けでは、例年、水道水が冷たく、しつこい油汚れが落ちなくて苦労するのですが、あまり冷たさを感じることなくスムーズに進めることができました。

ご参観いただいた保護者・地域の皆様、お忙しい中ありがとうございました。

「大原提言」発表会 9年生 11月8日(水)



9年生が、春から取り組んできた「大原提言」の発表会を行いました。数年ぶりに三千院「円融房」をお借りしての開催でした。発表者の9年生は、より良い発表に向けて前日ギリギリまでパワーポイントの手直しを行い、当日の発表に臨みました。今年度は8年生の学院生もアシスタントとして、春から大原提言の取組に関わり、9年生のアンケート調査等を手伝ってきました。当日の会場設営などの準備にも携わり、半年間先輩の背中を見て過ごしました。

発表会当日、会場には5年生から8年生の学院生や保護者、地域の方だけでなく、遠方から視察に来られた方々も加わり、100名を超える参観者が集まりました。9年生は、多くの観客を前に、緊張した様子ではありました。しかし、落ち着いて発表することができました。発表後の質問タイムには、大人からだけではなく、後輩の学院生から幾つも質問があり、丁寧に答えている姿が印象的でした。「自分たちの発表を真剣に聴き、質問してくれたことが嬉しかった。」と、発表した9年生は話していました。ご参観いただいた皆様、ありがとうございました。



翌日、9年生にとって一大イベントである大原提言を終え、ホッとした表情が見られました。次は一人ひとりの進路に向かって、全力を尽くしてほしいと願います。

研究報告会 11月17日(金)

他校の教員を迎えて、研究報告会を行いました。当日は、1年生の音楽科、6年生の算数科、9年生の国語科の公開授業を行いました。授業前には体育館で全校合唱を4年ぶりに発表しました。文化祭の時より更に洗練された歌声に、会場から大きな拍手をいただきました。授業後の全体会では、9年生が大原提言の発表を行い、質の高い発表内容で素晴らしいですねと参観者から感想をいただきました。



また、保護者・地域の皆様には、報告会前日の合同清掃にご協力いただきました。西館玄関や東館の窓、本館多目的室の窓や換気扇までピカピカにしていただいて、感謝の気持ちでいっぱいです。

発見旅行 11月20日(月)～21日(火)

6年生が広島県へ発見旅行に行きました。1日目は宮島での活動です。宮島学園の6年生と一緒に給食を食べた後、交流学習をしました。宮島の名所と町家通りを案内してもらい、昔の京都と同じように、間口の広さで税金が決まっていたため、町家は「鰻の寝床」をしていることを教えてもらいました。その後は一緒に厳島神社へ行き、今年も宮大工の棟梁三船さんに境内を案内していただきました。



宿泊先のホテルで行われた学習会では、宮島学園卒業生で紅葉堂店主の竹内さんに講師としてお越しいただきました。ヒット商品「揚げもみじ」が生まれた経緯や、食べた後の竹串を奉納する神社をなぜ作ったのか等、興味深いお話を聞いていただきました。学院生は、地域を大切に思い、盛り上げようとする気持ちは大原と同じだと気づくことができました



2日目の朝、フェリー乗り場へ向かう時間帯が運良く干潮時だったため、大鳥居まで歩いて行くことができました。昨年まで数年間かけて行っていた改修工事も終わり、大鳥居に触ることもできました。その後、広島市内の平和記念公園へ向かいました。平和の子の像の前での「平和セレモニー」は、しっかり準備をしてきたので、自信をもって平和宣言を述べることができました。平和記念資料館の見学は、

グループで行いました。大勢の人が見学に訪れていて、日本人だけでなく、海外からの見学者が多く、世界中の人が原爆のことを学びに来ていることがわかりました。



2日間を通して、たくさんの学びや発見がありました。1月に予定されている発見旅行報告会に向けて、これから学んできたことをまとめていきます。



もうすぐマラソン大会です！

12月12日(火)にマラソン大会を行います。来週月曜日から毎朝、「ランニングタイム」を行い、前期ブロックは5分間、中後期ブロックは10分間運動場を走って、体を慣らしています。体育の学習でも長距離走を行っています。マラソン大会までに、コースを試走することもありますので、見かけときは応援をお願いします。



マラソン大会は、11時15分からグループごとに順次スタートします。沿道からのご声援をよろしくお願ひいたします。

作品展への出品を募集します(PTA・地域の皆様)

1月12日(金)に、作品展を開催します。学院生の作品を講堂で展示しますが、今年度もPTA・地域の皆様の作品を展示できたらと考えています。絵画や写真、手芸作品等々たくさん出品してください。保護者の皆様は、後日配布する出品票と一緒に、職員室へ直接持ってきてくださいか、学院生にお持たせください。地域の皆様も直接お持ちいただくか、学校までご連絡ください。作品搬入は1月5日～1月11日の間にお願いします。

令和5年度

12月行事予定



日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など		
1	金	にじいろ運動会(8年にじいろ) オムラサキ越冬幼虫調査(7~9年)		
2	土	もちつき大会 PTAフェス		
3	日			
4	月	素読教室 ランニングタイム開始(~11日)		
5	火	進路写真撮影(9年) 三千院宿泊学習報告会(中期B)		マラソン前健康相談(希望者)
6	水	合同部活動 演劇鑑賞(6年)		フッ化物洗口
7	木	専門委員会		木曜校時
8	金	大根収穫(8年)	PTA運営委員会(19:15)	
9	土	しめ縄リース教室 サタデーオープンスクール		
10	日	大根朝市販売(8年)		
11	月	マラソン前日準備 素読教室		諸費引落日
12	火	全校マラソン大会 英語PICNIK(789年) なかよしお楽しみ会(にじいろ)		
13	水	合同部活動 京の「匠」ふれあい事業(7~9年)		フッ化物洗口
14	木	にじいろ交流(8年にじいろ) クラブ活動		木曜校時
15	金	ふれあいタイム(9年) エンニコタイム 全校マラソン予備日 学校運営協議会19:00		
16	土			
17	日			
18	月	素読教室 町別児童会(1~6年) 合同作品作り(1年にじいろ)		
19	火	個人懇談	5校時(15:00下校)	
20	水	個人懇談 巡回文庫	4校時(14:00下校)	フッ化物洗口
21	木	個人懇談 ブロック集会(前期B)	4校時(14:00下校)	
22	金	終業式 大掃除 ブロック集会(中後期B) 給食終了 左京支部生徒会交流会(Zoom) 13:30下校 塩カル撒き		
23	土	冬季休業(~1/4)		
24	日		11日(月)は、12月の諸費引落日です。 ご入金よろしくお願ひします。 27日(水)に、PTA古紙回収を行います。 地域の皆様、ご協力をお願ひします。	
25	月	授業予備日	諸費引落日(再)	
26	火	授業予備日 (電気設備点検13:30~停電)		
27	水	学校閉鎖日 古紙回収		
28	木	学校閉鎖日		
29	金	学校閉鎖日 (~1/3)		
30	土			
31	日			
1月の主な予定				
5日(金) 始業式		24日(水)~26日(金) 学年末テスト(9年)		
9日(火) 給食開始		26日(金) 発見旅行報告会		
12日(金) 学習参観・懇談会、作品展				